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一 般 質 問 通 告 一 覧 表 

（平成２７年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 亀 田   博

１．まち・ひと・しごと

創生について 

 

(1) 総合戦略と人口ビジョン 

(2) 総合戦略（原案）の主要な施

策 

(3) 総合戦略（原案）策定の経緯

(4) 総合戦略（原案）の要点 

(5) 総合戦略の目標管理 

(6) ３月補正予算の執行状況 

(7) 国・県の支援内容 

(8) 下関の未来 

２ 浦 岡 昌 博

１．本州最西端 毘沙ノ

鼻について 

 

 

 

２．高齢者介護サービス

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生活困窮者自立支援

制度について 

(1) 観光資源としての位置づけ

について 

(2) これまでの取り組みについ

て 

(3) 現状の課題と対応について 

(1) 障害者の６５歳の壁につい

て 

(2) 地域包括支援センターの機

能充実について（指導体制、ケ

ア会議、ケアマネ業務の煩雑

等） 

(3) 要支援１・２認定者への対応

の方向について 

(4) 認知症高齢者の対策につい

て（認知症カフェ、認知症初期

集中支援チーム等） 

(1) 生活困窮者自立支援法に基

づく主な制度の概要について 

(2) 新制度開始から４カ月後の

状況について 

(3) 課題について 

(4) 今後の対応について 

３ 平 田 陽 道

１．地方創生について 

 

 

 

 

２．公園の整備について

(1) 人口減少対策 

(2) シティプロモーションにつ

いて 

(3) 総合戦略について 

(4) 定住促進に向けた取り組み 

(1) 現状と課題 

(2) 今後の公園の役割 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４ 井 川 典 子

１．下関駅周辺整備の現

状について 

 

 

 

 

２．障害者サポートにつ

いて 

 

３．小中学校統合による

通学路の安全 

(1) 駅改修にあたっての市民の

意見の取り入れ方 

(2) 駅から商業施設への連絡通

路での配慮 

(3) 道路整備に伴う交通体系 

(4) 人工地盤の問題点 

(1) あいサポート運動の現状 

(2) 障害者理解の促進と取り組

み方 

(1) 通学路の現状 

(2) 安全のための対策 

５ 桧 垣 徳 雄

１．教育施設の整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの医療費助成

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．プレミアム付商品券

発行支援事業につい

て 

(1) 学校施設の修繕や改修が進

まない学校があるのはなぜか 

(2) 災害時の避難場所となる教

育施設の現状認識を防災・消防

部署とも共有すべきではない

か 

(3) 小・中学校の普通教室へのエ

アコン設置について 

(1) 子育てのしやすさで本市が

遅れをとっているという認識

はあるのか 

(2) 小学校卒業まで医療費公費

助成を求める下関市小児科医

会の要望をどう認識している

のか 

(3) 小学校卒業まで及び中学校

卒業まで医療費無料化するた

めにかかる経費は 

(4) 市長の強力なリーダーシッ

プで医療費助成の対象年齢を

引き上げよ 

(1) 加盟登録料について 

(2) ①１人１０セットまで、②市

民及び市内への通勤・通学者が

対象という販売条件が守られ

たのか 

(3) 直接販売の際、販売開始時刻

を変更し大混乱したことをど

う考えているのか 

６ 前 田 晋太郎

１．福祉チケットについ

て 

２．職員採用について 

(1) 配布ルールと内容 

(2) 障害区分と平等性について 

(1) 職員採用の現状と今後につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

７ 香 川 昌 則

１．台風１５号への対応

について 

 

２．あいサポート運動に

ついて 

 

３．子どもの貧困につい

て 

 

４．中心市街地活性化計

画について 

(1) 避難勧告について 

(2) 避難所の開設について 

(3) 福祉避難所について 

(1) 県の取り組みについて 

(2) 市の取り組みについて 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 下関市の現状について 

(2) これまでの取り組みについて

(3) 今後の対応について 

(1) これまでの成果について 

(2) 次期計画の策定について 

８ 安 岡 克 昌

１．なんでも課の設置に

ついて 

２．海響館の更新につい

て 

 

 

 

 

３．関門橋・下関港海岸

の活用について 

(1) なんでも課（仮称）の設置と

新庁舎ロビーの利活用は 

(1) 入館状況や人気度合いはど

うなっているのか 

(2) 今後の改修計画はどうなっ

ているのか 

(3) 増築計画や具体的な案はある

のか 

(1) 下関港海岸（壇ノ浦～みもす

そ川）の愛称募集状況は、及び

今後のＰＲ方法は 

(2) 関門スカイウォーク構想の進

展は 

(3) 関門トンネル人道や海峡を活

用した今後の観光客増に向け

た取り組みは 

９ 藤 村 博 美

１．６５歳からの肺炎予

防について 

 

 

 

 

２．結婚支援の取り組み

について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 当市における肺炎球菌ワクチ

ンの接種率について 

(2) 接種対象者への周知方法につ

いて 

(3) 接種率を上げるための取り組

みについて 

(1) 当市における未婚率について

(2) 街コンなどの状況と成果につ

いて 

(3) やまぐち結婚応縁センターに

ついて 

(4) 当市の結婚に対する支援につ

いて 

(5) 結婚される方へのサービスに

ついて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．児童クラブの取り組

みについて 

(1) 児童クラブの数と児童数、ま

た昨年度と比べてどのくらい

ふえたか、待機児童数は 

(2) 適正規模についてはどのよう

に考えているか 

(3) 丸椅子を使っている児童クラ

ブはどのくらいあるか 

(4) 指導員の育成と現場の声を聞

く体制について 

１０ 本 池 妙 子

１．港湾機能の人工島移

転について 

 

２．災害から市民を守る

責任について 

 

 

 

３．市役所新館の雨漏り

について 

(1) 移転後の状況について 

(2) 下関港の貨物取扱量について

(3) 今後について 

(1) 台風１５号による被害につい

て 

(2) 「全市民への避難勧告」につ

いて 

(3) 今後について 

(1) 実状について 

(2) 原因について 

１１ 吉 田 真 次

１．全国大会等出場及び

優勝賞賜金について 

 

 

 

２．教科書採択における

協議の過程について 

(1) 過去の経緯と現状 

(2) 増額の考えは 

(3) スポーツ振興基金の活用 

(4) 下関商業高校の甲子園出場

等 

(1) 採択の結果をどう思ってい

るか 

(2) 協議の過程 

１２ 林    透

１．北浦の漁業振興につ

いて 
 

 

２．水産大学、国との連

携について 

３．長州出島を活用した

港湾振興について 

(1) 新規就業者対策 

(2) 栽培漁業センター 

(3) 漁場造成 

(4) 海洋レジャーとの融合 

(1) 水産大学との連携 

(2) 政府機関の誘致 

(1) 長州出島のセールスポイント

とは 

(2) クルーズ船誘致について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１３ 近 藤 栄次郎

１．情報流失など問題あ

るマイナンバーにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．まち・ひと・しごと

創生戦略について 

(1) 必要性について 

(2) 通知カード発送に伴う「住所

不定」などの処理は。また住基

カードとの関連は 

(3) 個人情報の流失への対応は万

全か 

(4) 情報管理は適切か、どのよう

な体制で行い、誰が検証するの

か 

(1) 交流の促進について 観光の

展望について 

(2) 地域産業の強化について 水

産業及び港湾の展望について 

(3) 新型交付金について 財源は

確保できるか 

１４ 濵 岡 歳 生

１．個人番号制度 

 

２．上水道料金について

 

 

 

３．北バイパスが下関経

済に及ぼす影響 

(1) 制度の概要について 

(2) メリット・デメリット 

(1) 長府浄水場の膜ろ過変更によ

る急速ろ過との違い 

(2) 上水道の短期使用時の料金検

討についてのその後の考え 

(1) 安岡・綾羅木の商店への影響

１５ 江 原 満寿男

１．産廃税の有効活用 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合の目的と

住民合意の確認 

 

 

３．公共施設マネジメン

ト 

 

４．農政について 

(1) １審判決、２審判決をいかに

受け止めるか。今後の産廃行政

に生かす教訓は何か 

(2) 産廃税を財源とした山口県

からの補助金をヒ素発生源の

調査及び七見処分場の適正な

廃止のために活用できないか 

(1) 住民合意の確認手法 

(2) 目的と財政効果 

(3) 市教委の方針決定後の位置

づけと対応 

(1) あり方と今後の対応（学校等

の後利用、空き市営住宅対策、

交通対策） 

(1) 下関市農政の目指すものは

何か 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 片 山 房 一

１．学校統廃合における

地元合意について 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設の統廃合計

画と地域創生につい

て 

(1) 地元説明会、パブリックコメ

ントで出された意見は計画に

どう反映されたのか 

(2) 総合教育会議で学校統廃合

はどのように協議されている

か 

(3) 学校統廃合の今後の進め方 

(4) 小中一貫教育の問題点と対

応策 

(1) 公共施設の役割とあり方 

(2) 公共施設等総合管理計画の

進捗状況 

(3) 市民アンケートの評価 

(4) 地域創生の活動と公共施設

再編 

１７ 板 谷   正

１．教育制度改革に対応

する取り組みについ

て 

 

２．東駅地区の現状につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．市営竹崎改良住宅

(２)～(４)について 

(1) 大学入試制度改革に対する

小・中学校教育の取り組み 

(2) グローバル教育への具体的取

り組み 

(1) 総合病院の移転、大型商業施

設の閉店、県立高校の統合によ

る衰退 

(2) 関門医療センター跡地につい

て 

(3) 文教地区としてのまちづくり

(4) 下関市体育館、建てかえへの

期待 

(1) 入居者等の現状 

(2) 再整備の可能性 

１８ 酒 本 哲 也

１．いきいきシルバー

１００について 

２．下関駅前人工地盤上

の駅前広場の利用に

ついて 

(1) 期間内の利用状況 

(2) 期間延長は可能か 

(1) 利用状況 

(2) 使用許可の基準は 

(3) 一般市民への電源の貸し出し

は可能か 

１９ 小熊坂 孝 司

１．防災訓練について 

 

 

２．廃校、廃園後の利活

用について 

３．国歌斉唱及び国旗掲

揚について 

(1) 単一自治会防災訓練現況 

(2) 孤立状態地域への救援方法 

(3) 被災地における防犯対策 

(1) 利用進捗状況 

 

(1) 国歌（君が代）についての見

解 

(2) 公立学校における実施状況 



 7

順序 氏  名 件   名 要     旨 

２０ 田 中 義 一

１．ボートレース事業に

ついて 

 

 

 

２．２０２０年東京オリ

ンピックキャンプ地

誘致について 

 

 

３．下関市まち・ひと・

しごと創生総合戦略

について 

(1) 平成２６年度事業の概要に

ついて 

(2) 平成２７年度事業の取り組

みについて 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 今までの取り組みについて 

(2) 今後の取り組みについて 

  ① メリット・デメリット・課

題について 

  ② 課題はクリアできるか 

(1) 本市の将来人口と目指すべ

き姿について 

２１ 福 田 幸 博

１．安岡沖洋上風力発電

事業について 

 

２．ふるさと住民票につ

いて 

３．人口をふやすための

方法について 

(1) 現在の進行状況は 

(2) 県知事の「地元民の理解」と

は何を示しているのか 

(1) どのような制度か 

(2) 導入予定はあるか 

(1) 特殊出生率２.０７は実現可

能なのか 

(2) 具体論は 

２２ 菅 原   明

１．市職員の倫理と厚生

について 

(1) コンプライアンス（法令遵

守）の取り組み 

(2) ワーク・ライフ・バランスの

推進 

２３ 林  真一郎

１．産業振興施策につい

て 

 

 

 

 

 

２．水産振興行政につい

て 

 

 

 

３．中心市街地活性化施

策総括 

(1) ２０１３年７月以降の既進

出企業拡大投資、新規立地の実

績、経済効果への所見 

(2) この間の取り組みと効果 

(3) 企業進出・拡大投資がもたら

す効能及び新たな視点に立っ

た、これからの戦略 

(1) 下関漁港、本港並びに分港の

再整備概要 

(2) 沿岸漁業の現状と展望 

(3) 沖合底引き網漁業の現状と

展望 

(1) 現計画の実績概要、未達成課

題への対応 

(2) 中通り（竹崎園田線）にぎわ

い創出・北側斜面利活用実現に

向けその現状と展望について 

(3) 次期計画策定に向けてどの

ようにしていくか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２４ 恵 良 健一郎

１．第９次下関市交通安

全計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．４０歳以上６５歳未

満の障害がある方の

介護保険の優先につ

いて 

 

 

 

 

 

３．台風１５号接近に伴

う避難場所の開設、運

営について 

(1) 計画について、どのような内

容でどのような目標設定をし

ているのか 

(2) 計画における評価、改善は行

われているか 

(3) 計画におけるここまでの目標

に対する成果について 

(4) 安全運転の確保の取り組みに

ついて 

(5) 生活道路における安全確保対

策について 

(6) 高齢者や子ども、障害がある

方などの歩行者の安全対策に

ついて 

(1) ４０歳以上６５歳未満の障害

がある方で介護保険サービス

を受けている方の人数は 

(2) どのサービスを受けるかの決

定において本人の意向は尊重

されるのか 

(3) それぞれのサービスの本人の

費用負担はどのようになって

いるか 

(1) 開設した避難場所の数と避

難された方の世帯数と人数は 

(2) 避難場所の開設までの流れ

は 

(3) 市主導での避難訓練をして

みてはどうか 

２５ 松 田 英 二

１．市役所本庁舎新館に

ついて 

 

 

 

２．東京事務所について

 

３．緑のふるさと協力隊

と地域おこし協力隊

について 

(1) 新館・本館間及び新館・駐車

場間の連絡通路について 

(2) １階エントランススペース

の利活用について 

(3) 現時点での不具合について 

(1) 業務の概要について 

(2) 東京事務所の拡充について 

(1) 緑のふるさと協力隊の概要

と実績について 

(2) 地域おこし協力隊の概要と

導入について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 村 中 克 好

１．合併１０年間の下関

市の人口問題の検証と

今後について 

 

 

 

 

 

２．財政計画について 

 

 

 

 

 

３．子供の貧困と就学援

助制度について 

 

 

 

 

 

 

４．市立学校適正規模配

置計画について 

 

 

 

 

５．１８歳の選挙権と主

権者教育について 

(1) 合併後の長期人口予想と実際

はどうか。これから先の１０年

間予測は。各部で統一できてい

るのか 

(2) 全国に比べて下関市はどうな

のか 

(3) 現状と対応について、どのよ

うに把握しているのか 

(1) 複式簿記会計への移行は考え

ているのか 

(2) 決算カードの数字はいつ確定

するのか 

(3) 一般会計の対前年比率、１０

年間の推移と傾向と対策は 

(1) 子供の貧困率は、全国に比べ

て下関市はどうなのか 

(2) 就学援助制度と学習支援の現

状と対応について、どのように

考えているのか 

(3) 他市ではほとんど制度化され

ている中学生までの子供医療

費無料化について 

(1) 内日小中学校と室津小学校の

考え方とパブリックコメント

について 

(2) 小規模校を存続させる場合の

教育の充実についての考え方

は 

(1) 市はどのように考えているの

か 

２７ 田 辺 よし子

１．上下水道事業につい

て 

 

 

 

 

２．女性が輝く社会の推

進について 

(1) 下関市の水道料金・下水道使

用料金はなぜ高いのか 

(2) 下水道使用料金の算定方法に

ついて 

(3) 生活必需品である水道水に対

する軽減税率の考え方は 

(1) 国・県・市・町議会における

女性議員の割合 

(2) 企業や官公庁における役職者

への登用について 

(3) 子どもを安心して産み育てる

環境づくりについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２８ 山 下 隆 夫

１．子どもたちのよりよ

い教育環境づくりに

ついて 

 

 

 

 

２．主権者教育と労働教

育について 

(1) 学校司書配置の効果と課題

について 

(2) 学校図書館の環境整備につ

いて 

(3) 学校図書館と図書館の連携に

ついて 

(4) 学校給食の調理方式について

(1) 直近の選挙における年齢別投

票率と主権者教育について 

(2) １８歳選挙権に伴う学校での

主権者教育について 

(3) ブラック企業・ブラックバイ

トに対する認識と本市の取り

組みについて 

(4) 学校における労働教育につい

て 

２９ 前 東 直 樹

１．災害時の対応につい

て 

 

 

２．高齢者の財産保護に

ついて 

 

 

３．中山間地域の振興に

ついて 

 

 

４．マイナンバー制度に

ついて 

(1) 情報の集約体制について 

(2) 情報の発信体制について 

(3) 災害危険地域に対する対応に

ついて 

(1) 成年後見制度の趣旨について

(2) 成年後見制度利用支援につい

て 

(3) その他の保護制度について 

(1) 鳥獣被害の現状と対策につ

いて 

(2) 集落機能の維持のための方

策について 

(1) 市民への周知について 

(2) 住民基本台帳カードとの関

係について 

３０ 江 村 卓 三

１．本市と北九州市との

連携状況について 

 

 

 

 

 

 

２．入札制度の変更によ

る業者育成について 

(1) 関門連携共同宣言（５連携）

の取り組み状況は 

(2) 新たな広域連携モデル構築

事業の取り組み内容は 

(3) 両市長によるトップ会談は

いかに 

(4) 本県内における広域連携の

取り組みはいかに 

(1) 入札制度の変更内容は 

(2) 積算に対する改善について 

(3) 総合評価落札方式の変更に

ついて 

(4) 今後の見通しは 

 


